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Prefeitos de cidades
da microrregião de Itabi-
ra, principalmente as que
contam quase que exclu-
sivamente com recursos
externos dos governos
Estadual e Federal para
manter salários, serviços
essenciais e investimen-
tos, temem não conseguir
honrar com os compromis-
sos devido aos atrasos de
repasses do Imposto sobre
Circulação de Mercadori-
as e Serviços (ICMS), PIS,
Cofins, Imposto de Propri-
edade de Veículo Automo-
tor (IPVA) e também do
Fundo de Desenvolvi-
mento da Educação Bási-
ca (Fundeb), este último,
usado exclusivamente
para quitar salários dos
professores.

Todos estes impostos

Prefeitos temem não conseguir
manter folha e serviços essenciais

Possibilidade de fechar prefeituras não está descartada devido a Governo
de Minas atrasar repasses, que já chegam a R$ 7,6 bilhões segundo AMM

caem nas contas das pre-
feituras normalmente a
cada dezena e são parce-
las de impostos gerados
pelos próprios municípi-
os, que amargam uma
inadimplência de meses
do Governo de Minas.

De acordo com a As-
sociação Mineira de Mu-
nicípios (AMM), um le-
vantamento mostrou que
até o dia 3 de agosto, as
cidades mineiras não re-
ceberam do Estado R$
7,6 bilhões referentes a
estes impostos.

Ainda conforme a
AMM, um repasse cons-
titucional deveria ter
sido feito no dia 31 de
julho no valor de R$ 135
milhões, no entanto, não
houve nenhuma transfe-
rência para as contas das

prefeituras mineiras.
O prefeito de Santa

Maria de Itabira, Reinal-
do das Dores Santos
(Pros), demonstra preocu-
pação quanto à inadim-
plência que tem estrangu-
lado as contas públicas e
colocado em situação de
alerta a manutenção da
folha dos servidores, prin-
cipalmente da educação.
Pelas informações, Santa
Maria tem quase R$ 1,850
milhão em créditos a rece-
ber, em atraso, do Gover-
no Estadual, o que pode
comprometer salários, in-
vestimentos e até o 13º.
Para se ter uma ideia, o
valor em atraso representa
cerca de 10% do orçamen-
to anual da Prefeitura.

Em Minas são 853
municípios a espera da
regularidade dos repas-
ses. Quanto menor a pro-
dução interna, maior a ne-
cessidade dos recursos,
como é o caso de cidades
como Passabém, que es-
pera valores atrasados
que chegam a R$ 800 mil,
São Sebastião do Rio Pre-
to, R$ 790 mil; Bom Je-
sus do Amparo, R$ 1,417
milhão e Morro do Pilar,
R$ 930 mil.

Está sendo programa-
do um movimento para
forçar o Governo de Mi-
nas a repassar os recursos
aos municípios. Além da
AMM, a Associação dos
Municípios do Médio Rio
Piracicaba (Amepi) tam-
bém estaria sendo estimu-
lada a entrar na briga em
favor das cidades por ela
representada.

A AMM incentiva pa-
ralisações das atividades
nas prefeituras e agendou
para o dia 21 deste mês
uma concentração de re-
presentantes de centenas
de municípios na Cidade
Administrativa. Em se-
guida, devem fazer carre-
ata até o Palácio da Liber-
dade, onde acontecerá um
ato em favor da regulari-
zação dos repasses.
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Nova tabela
do Iepha
aponta

queda em
ações de

preservação

Prefeito empossado em
Santo Antônio quer colocar

o Município nos trilhos

Assis Viana diz
que vai fazer
funcionar bem
o que já existe
e voltar com os
eventos

página 5

Alunos do
Câmara

Mirim de
Santa Maria
participarão

de conferência

Inflama a
disputa pela
direção do
Metabase
Orçamento em
4 anos será de
R$ 36 milhões
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“No passado, a censura
funcionava bloqueando o fluxo

de informação. No século XXI, ela
o faz inundando as pessoas de

informação irrelevante”

Caravana da economia
Por meio de aplicativo de celular, um gru-

po de moradores de Itabira, revoltado com o
preço exorbitante da gasolina na cidade, se
reuniu no último fim de semana na entrada do
Parque de Exposições e foram a João Monle-
vade encher o tanque do carro, onde o litro do
produto está cerca de R$ 0,80 mais barato.
Distante de Itabira 30 quilômetros, 50 litros
de gasolina no município vizinho represen-
tam economia de R$ 40. Se a moda pega...

Briga por milhões
Ter o direito de dominar como se fosse pro-

priedade privada o Sindicato Metabase, que
tem um orçamento de R$ 9 milhões por ano, é
de encher também os olhos e provocar mo-
mentos de nervosismo. Prova disso foi a pos-
tura do candidato da Chapa 1, Paulo Soares,
que está à frente da instituição há 16 anos e
busca a reeleição. Ao ser procurado para falar
de suas propostas e responder acusações gra-
ves feitas pela chapa opositora, ele foi no mí-
nimo teatral, ao se recusar a falar, proferir pa-
lavras pejorativas ao concorrente e sair, ba-
tendo a porta da sala de imprensa do sindicato
que tanto lhe interessa por mais 4 anos.

Eleição 2018
O itabirano Bernardo Mucida (PSB) ofi-

cializou sua candidatura a deputado estadual
no último fim de semana.

Pelo partido, conforme os nomes que
compõem a Assembleia Legislativa de Mi-
nas atualmente, ele terá que conquistar pelo
menos 35 mil votos e ainda contar com o
desempenho de outros candidatos. Pela le-
genda, o mais votado em 2014 e eleito foi
Emidinho Madeira (66.018) e o menos vo-
tado e eleito, Coronel Paccinini, que obteve
32.762 votos.

Mais candidatos
Como de costume, são esperados deze-

nas de candidatos garimpando votos em Ita-
bira, que tem um colégio com 90.150 eleito-
res. Os nomes com mais evidência hoje são
os dos deputados estaduais Rainundo Nona-
to Barcelos “Nozinho” (PDT) e Tito Torres
(PSDB), que vão disputar a reeleição.

Patrimônio cultural
O ICMS do Patrimônio Cultural, medido

pelo Instituto Estadual do Patrimônio Históri-
co e Artístico (Iepha-MG), de 2017, para re-
cebimentos de verbas do Governo do Estado
em 2019, vai cair em muitas cidades confor-
me tabela de pontuação. O fato aponta falta
de dinheiro para manter obras de conserva-
ção ou mesmo descaso quanto a patrimônios
tombados. Por outro lado, tem prefeituras,
minoria, comemorando os bons resultados.

Yuval Noah Harari

Itabira oficializa
primeiro candidato
a deputado estadual

O advogado, cientista político e ex-verea-
dor Bernardo Mucida confirmou a candidatu-
ra a deputado estadual pelo PSB. Após con-
venção do partido, realizada no último fim de
semana, Mucida registrou a intenção de reno-
var a política na Assembleia Legislativa de
Minas Gerais e se prepara para iniciar oficial-
mente o período de campanha eleitoral.

A partir do dia 16 de agosto, data oficial do
início da campanha eleitoral, Mucida vai inten-
sificar a caminhada pela região do Médio Pira-
cicaba, onde tem conseguido apoio de diversas
pessoas que acreditam que é possível realizar
um mandato independente, sem amarras, que
represente de verdade os interesses da região.

Bernardo Mucida tem 38 anos, mineiro,
casado, possui curso técnico em administração
pelo Sebrae, é advogado com mestrado em ci-
ências políticas pela UFMG e foi professor do
curso de direito da faculdade Funcesi em Ita-
bira. Foi vereador em Itabira (2013 - 2016) e
obteve mais de 27.000 votos na última eleição
para prefeito.

Como vereador, ele teve como foco a fisca-
lização, cobrança das promessas do prefeito e
acompanhamento da prestação dos serviços
públicos.

Mucida diz que pretende fazer um trabalho
semelhante na Assembleia Legislativa. Deseja
também melhorar a representatividade políti-
ca do Médio Piracicaba, atuando de forma mais
presente nos municípios que integram a região.

Vem para fazer uma campanha porta a
porta, com pouco dinheiro, percorrendo as
cidades em cima de uma caminhonete, pois
quer ser eleito independente dos grandes fi-
nanciadores de campanha, “porque a cam-
panha cara de hoje é a corrupção de ama-
nhã”, ressalta Mucida.

Além de Bernardo Mucida a estadual, es-
pera-se o lançamento de outros nomes de Ita-
bira para a disputa, o que não será diferente ao
cargo de deputado federal.

Em nível regional, são certas as candidatu-
ras a reeleição dos deputados estadual Rai-
mundo Nonato Barcelos “Nozinho” (PDT),
Tito Torres (PSDB) e a deputado federal, o
ex-prefeito de São Domingos do Prata e ex-
presidente da Associação dos Municípios da
Microrregião do Médio Rio Piracicaba
(Amepi), Fernando Rolla, pelo Avante.

Bernardo Mucida em cima de uma pick-
up durante campanhas passadas

Período promissor. Seja otimista e aproveite
as chances que surgirão. Pleno êxito financei-
ro, público, particular, adicional e legislativo.
Bom para os jogos, sorteios e loterias. Toda-
via, terá algumas dificuldades passageiras.

Propício para ir a festividades, reuniões soci-
ais e para obter conselhos de pessoas dotadas
de conhecimento. Boas chances no setor amo-
roso e da amizade. Excelente intuição e dis-
posição.

Propícia influência para cultivar os dons de
seu intelecto, seu espírito filosófico e otimista
e seu desenvolvimento mental. Fará ótimas
relações sociais e propícias amizades.

Vizinho ou parente muito chegado procurará
ter questões com você neste período. Não dê,
portanto, motivos para isso. A influência tam-
bém não e propícia ao amor. Excelente, con-
tudo para trabalhar e aos negócios.

Todo cuidado será pouco neste momento.
Tome cuidado com o fogo, com a eletricidade
e com o excesso de velocidade ao dirigir veí-
culos, e não confie demais em pessoas que não
conhece.

Influência astral muito benéfica para renova-
ção profissional, solucionar seus problemas fi-
nanceiros e pessoais. Fará boas amizades e
receberá o apoio de pessoas que exercem muita
influência em nosso meio.

Segundo a posição dos astros, você poderá ter
algumas decepções nesta fase. Mas, com al-
gum esforço, maiores serão suas chances de
sucesso social e em viagens. Bom para o amor.

Período positivo, mas terá certa tendência ao
nervosismo o que deverá ser evitado para não
complicar as coisas que estão ao seu favor. Ele-
vação material e profissional pode ser espera-
da a partir de agora. Neutro no amor.

Será bem sucedido nos próximos dias. Esta
fase vai favorecê-lo em trabalhos de toda or-
dem. Cuidado com o amor à primeira vista.
Confie em si e fará associações que trarão bons
resultados.

Poderá receber correspondência do seu inte-
resse. Saiba incentivar o seu otimismo. Deixe
de lado o seu ciúme, o seu espírito de vingan-
ça. Haja de maneira prática e alcançará maior
sucesso.

Melhores oportunidades de soluções em as-
suntos jurídicos. O período indica ser favorá-
vel para consultas ao dentista. Não discuta e
nem brigue com ninguém.

Uma viagem imprevista ou uma visita inespe-
rada poderá modificar os seus planos no trans-
correr do período. Boa influência para seus in-
teresses econômicos e também ao trabalho e a
vida sentimental e amorosa.

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde, jun-
tamente com a Vigilância
em Saúde, segue até 31 de
agosto com a Campanha

Prefeitura de São Gonçalo imuniza até dia
31 contra poliomielite e sarampo

Nacional de Vacinação
contra a Poliomielite e o
Sarampo. Neste período
também ocorre a Campanha
Estadual de Atualização da
Caderneta de Vacinação da
Criança. O dia de mobiliza-

ção nacional - dia D - será
18 de agosto (sábado), quan-
do as equipes de Estratégia
de Saúde da Família (ESF)
atenderão das 8h às 17h.

A vacinação contra a po-
liomielite e o sarampo objeti-

va imunizar as crianças de
um a quatro anos, 11 me-
ses e 29 dias de idade,
contribuindo para a redu-
ção do risco de reintrodu-
ção do poliovírus selva-
gem, sarampo e rubéola.Adolescente é imunizado na abertura da campanha

DIVULGAÇÃO

ACOM/PSGRA
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Barão de Cocais
Bom Jesus do Amparo
Catas Altas
Conceição do Mato Dentro
Ferros
Itabira
Itambé do Mato Dentro
Morro do Pilar
Nova Era
Santa Bárbara
Santa Maria de Itabira
São Gonçalo do Rio Abaixo

Nova tabela do Iepha aponta
queda em ações de preservação

Poucas cidades mantiveram ou subiram a pontuação, que representa recursos
para preservar o patrimônio cultural tombado

Pontuação do ICMS do
Patrimônio Cultural 2018 e 2019

As 10 cidades com maior
pontuação válida para 2019

Mariana                                    66,28
Ouro Preto                                53,55
Santa Bárbara                           44,80
Diamantina                               44,70
Catas Altas                                31,57
Sabará                                       29,38
Conceição do Mato Dentro      26,38
Itabirito                                     26,13
Serro                                         23,00
Belo Vale                                  22,70

28,85  16,87
  9,98    6,83
17,47  31,57
32,65  26,38
  0,60    3,95
16,53  11,21
  5,20    0,50
  0,00    6,95
13,96  16,05
44,35  44,80
  0,60    0,60
13,40  16,40

ICMS Patrimônio Cultural
O ICMS Patrimônio Cultural é um pro-

grama de incentivo à preservação do patri-
mônio cultural do estado, por meio de repas-
se de recursos para os municípios que pre-
servam seu patrimônio e  suas referências
culturais através de políticas públicas rele-
vantes. O programa estimula as ações de sal-
vaguarda dos bens protegidos pelos municí-
pios por meio do fortalecimento dos setores
responsáveis pelo patrimônio das cidades e
de seus respectivos conselhos em uma ação
conjunta com as comunidades locais.

Repasses em 2019
Em Minas, conforme lista do Iepha, são

4.549 bens tombados conforme documentações
enviadas por 675 municípios.

Os repasses financeiros do Governo do Es-
tado de Minas Gerais aos municípios que pon-
tuaram no programa, conforme tabela deste ano,
serão feitos ao longo do ano de 2019.

Para receber os recursos, o município deve
construir e colocar em prática, com a participa-
ção da comunidade, sua política municipal de
proteção ao patrimônio cultural, trabalhando para
que ela se efetive como política pública. Desde
1996, foram instalados cerca de 700 Conselhos
Municipais do Patrimônio Cultural no estado.

Para mais detalhes sobre a tabela divulgada
no dia 20 de julho de 2018, ou saber mais so-
bre a lei do ICMS do Patrimônio Cultural, aces-
se o site “www.iepha.mg.gov.br”.

O sobe e desce na ta-
bela de pontuação do
ICMS do Patrimônio Cul-
tural, medido pelo Insti-
tuto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico
(Iepha-MG), entre os
anos de 2016 e 2017, para
recebimentos de verbas
do Governo do Estado
nos anos de 2018 e 2019,
aponta descaso dos go-
vernantes quanto à con-
servação de bens tomba-
dos logo no primeiro ano
de governo, 2017, e pior,
o enfraquecimento dos
conselhos municipais do
patrimônio.

Pela lei do ICMS do
Patrimônio Cultural, quan-
to maior a pontuação do
município, mais recursos
do Estado devem ser depo-
sitados ao longo do ano
para aplicar em ações jus-
tamente de preservação.

Conforme os números
oficializados pelo Iepha
no dia 20 de julho deste
ano, que correspondem a
dados enviados pelas pre-
feituras em 2017, o mu-
nicípio de Barão de Co-
cais foi o que teve maior
queda em ações de preser-
vação, caindo de 28,85
para 16,87 pontos entre os
anos de 2016 e 2017, que-
da de 11,98, o que repre-
senta menos dinheiro es-
tadual em 2019 para in-
vestimento.

Pontuações de ou-
tras cidades do Médio
Piracicaba e Espinhaço
também foram pesqui-

sadas pela reportagem
do Folha Popular.

Em Itabira, que so-
mou 16,53 pontos em
2016, o índice caiu para
11,21 em 2017, recuo de
5,32 pontos, o que signi-
fica menos dinheiro para
o setor em 2019.

Em situação favorável
aparece Catas Altas, que
saltou de 17,47 para
31,57 pontos entre 2018
e 2019. A subida na tabe-
la foi de 14,10 pontos,
resultado que garantiu a
Catas Altas o 5º lugar ge-
ral na tabela estadual.

A Prefeitura de lá co-
memorou os números, di-
zendo que o resultado é

fruto do trabalho e do in-
vestimento na valoriza-
ção e proteção dos seus
bens culturais.

“Esse crescimento no
ICMS Cultural só vem
comprovar que estamos
no caminho certo. Temos
feito diversas ações em
prol do desenvolvimento
da cultura e do turismo na
cidade e os resultados dis-
so estão saindo agora”,
comemora o secretário de
Turismo e Cultura, Lucas
Nishimoto.

O secretário destaca
que para o ano que vem, a
pontuação deve ser ainda
melhor. “Neste ano de
2018, iniciamos uma série

de projetos voltados para
a valorização e proteção
do nosso patrimônio e da
cultura. Um deles é a res-
tauração do acervo sacro
da capela de Santa Quité-
ria. Nesta primeira etapa
do projeto, serão restaura-
das 12 peças de médio e
grande porte, todas elas
tombadas e do século
XVIII”, explica.

Além de Catas Altas,
aparecem bem na classifi-
cação as cidades de Mari-
ana, primeira colocada em
Minas com 66,28 pontos,
seguida por Ouro Preto,
segunda colocada, com
53,55 e Santa Bárbara, em
terceiro lugar, com 44,70.

Os vereadores de
Santa Maria de Itabira,
presidente da Câmara,
Geraldo Alves Alvaren-
ga (Pros);  vice,  Jair
Lino de Carvalho Lage
(PPS), foram à Prefeitu-
ra no dia 2 de agosto
devolver R$ 20 mil, fru-
to de economia gerada
no primeiro semestre de
2018 da atual gestão.

Os vereadores foram
recepcionados pelo prefei-
to Reinaldo das Dores San-
tos (Pros), que se compro-
meteu a aplicar o valor no
calçamento do Morro do
Argelim, região rural da ci-
dade, conforme indicação
do vereador João Corné-

Câmara de Santa Maria devolve
recursos e indica calçamento

lio Filho “Nonoca”
(PDT). Segundo o verea-
dor, o trajeto é muito pro-
blemático e em períodos de

chuva se agrava, dificultan-
do o trânsito de veículos.

O Governo Municipal
reconhece a necessidade

do serviço na região e se
comprometeu executá-lo,
principalmente agora,
com a ajuda da Câmara.

Em Itabira, poucas
ações de preservação
fezeram a pontuação
despencar, de 16,53

para 11,21

Vereadores
Geraldo Alves,
presidente da
Câmara (esq.) e
Jair Lino, vice
(dir.), entrega-
ram para o
prefeito Reinal-
do Santos o
cheque e a
indicação do
colega Nonoca
para calçamento

LUDMAR PEREIRA/ofolhanews
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O prefeito empossa-
do em Santo Antônio do
Rio Abaixo, Assis Viana
Alvarenga “Assis do
Jordão” (PPS), disse, em
entrevista ao Folha Po-
pular na sexta (3), que
19 dias de gestão foram
o suficiente para resol-
ver um dos principais
problemas de sua cida-
de, que era regularizar o
fornecimento de água
aos moradores.

O problema se arrastou
por mais de um ano e meio
e foi resolvido com a subs-
tituição da rede elétrica,
troca da bomba e equipa-
mentos do poço artesiano
no Balneário Benedito
Martins Leite, acionado na
sexta, dia 3, passando a
fornecer 2,5 mil litros de
água por hora.

As caixas do reser-
vatório também passa-
ram por processo de
limpeza e a revisão de
toda a rede condutora
será o próximo desafio.

Outro poço que terá
seu fornecimento ampli-
ado nos próximos dias
fica próximo ao campo de
futebol. As ações vão ga-
rantir água com qualida-
de para toda a população

Sem parentes na Prefeitura, disponibilidade de água com qualidade e investimento em
eventos para resgatar o turismo e autoestima do povo são destaques da entrevista

urbana a partir de um con-
sumo responsável.

No cargo desde o dia
16 de julho, após a sus-
pensão da liminar que
mantinha como prefeito
Jorge Antônio de Sá “Tur-
co” (PPS), cassado pela
Câmara de Vereadores
por improbidade adminis-
trativa no dia 30 de maio,
Assis Viana demonstra
confiança e promete re-
verter um retrocesso de
18 meses em dois anos e
meio, colocando o Muni-
cíoio nos trilhos, confor-
me planejamento em fase
de montagem e que vai
até dezembro de 2020.

Assis Viana, qual a
situação da Prefeitura?

Antes mesmo de assu-
mir, já tinha como priori-
dade resolver a questão
da água e limpar as ruas
da cidade, o que foi feito.
Por outro lado, não fize-
mos o processo de transi-
ção, mas tínhamos muitas
informações, o que faci-
litou nossos primeiros
dias. A Câmara de Verea-
dores nos tem informado
em relação às investiga-
ções da gestão passada,
que ainda seguem. Não

Trajetória do pai
Filho do ex-vereador e ex-prefeito Jornal

Martins de Alvarenga, o terceiro na história
de Santo Antônio do Rio Abaixo a comandar
o Município, nos anos de 1971 e 1972, Assis
Viana, 51 anos, assumiu a função de verea-
dor de sua cidade por três mandatos conse-
cutivos (1993 a 2004), foi secretário da Câ-
mara nove vezes e foi presidente nos anos de
2000 e 2004. Em 2016 foi eleito vice-prefei-
to na chapa encabeçada por Jorge Sá, que
obteve 910 votos.

gostaria, mas vou ter que
contratar uma auditoria
para apurar vários proces-
sos licitatórios e contratos,
não posso pagar no futuro
por algo que não é de mi-
nha responsabilidade.

Não apuramos dívi-
das, apenas compromis-
sos naturais da gestão e o
caixa da Prefeitura está
equilibrado. Já a frota está
muito ruim, mesmo com
a chegada de três novos
veículos. Vamos recupe-
rar alguns veículos e má-
quinas, inclusive a patrol,
para iniciar recuperação
de nossas estradas.

Você substituiu toda
a equipe?

No primeiro escalão,
apenas a secretária de
Educação permaneceu
no cargo devido aos
bons resultados. Manti-
vemos alguns cargos téc-
nicos e os contratados,
37, foram dispensados.
Estas vagas serão preen-
chidas por meio de pro-
cesso seletivo que já está
sendo preparado.

Tem propostas para a
saúde, educação, social?

Fizemos mudanças
radicais em busca de re-
sultados em favor do mo-
rador. Nossa prioridade
será a saúde, educação,
que inclui transporte de
alunos, e a assistência so-
cial, tendo em vista que
nosso povo, principal-
mente moradores da zona
rural, é carente e precisa
da Prefeitura. Quanto a
propostas, vamos fazer
funcionar o que já exis-
te, não vamos inventar
moda. Só peço um tem-
po, pois é o início de uma
nova gestão, e eu estou
muito confiante na equi-
pe e no apoio da Câmara
quanto à aprovação de
projetos.

Obras e estradas?
A cidade carece de

muitas ações, inclusive na
melhoria de vias públicas
e recuperação das estra-
das rurais. A resposta para
estas necessidades é a re-
cuperação de nossos equi-
pamentos, que já está sen-

do feita de forma profis-
sional, pois não quero ar-
rumar máquinas de três
em três meses.

Pretende resgatar
o turismo?

Sim, claro. Estou mui-
to ligado aos jovens, e eles
esperam respostas quanto
a investimentos em even-
tos e no esporte. Quere-
mos fazer a cavalgada em
setembro deste ano, pro-
mover as festas de fim de
ano e fazer o Carnaval.
Basta ter boa vontade e ad-
ministrar pensando no
povo que as coisas acon-
tecem. Existem muitos
shows bons e baratos e a
estrutura não é tão difícil
de montar e no mais, va-
mos fazer parcerias. Já no
esporte, pretendo dar todo
apoio e incentivar escoli-
nhas infantis e torneios.

Vamos fazer os even-
tos, o povo precisa de la-
zer, precisa ser feliz.

Santo Antônio, 55 anos
 O município de Santo Antônio do Rio Abai-

xo foi criado em 30 de dezembro de 1962. A
emancipação se deu no dia 1º de
março de 1963. Em 30 de junho desse ano hou-
ve as primeiras eleições para prefeito, vice-
prefeito e para os vereadores da Câmara Mu-
nicipal, sendo empossados no dia 3 de
setembro de 1963.

Não abro mão e conto
com a ajuda de todos.

Considerações finais,
prefeito Assis Viana?

Gostaria de ressaltar
que não vai ter nepotismo
em nossa gestão e que
vou dar prioridade a pro-
fissionais de nossa cida-
de. Quanto à água, não
vai faltar nas casas do
santantonense, é compro-
misso meu. Para isso,
além da ativação do poço
artesiano, já estou traba-
lhando para melhorar a
qualidade e a distribui-
ção. Não vai faltar vonta-
de de trabalhar e eu estou
muito confiante.

Recebo muitas men-
sagens de apoio, o que
nos motiva para realizar
uma administração histó-
rica. Para isso, não vou
abrir mão da transparên-
cia, do apoio da Câmara
e exigir comprometimen-
to de nosso secretariado.

Assis Viana diz que vai fazer funcionar bem o que
já existe e voltar com os eventos

“Não vai ter parente meu no governo e vamos fazer
processo seletivo para as vagas”, diz Assis Viana

Prefeito empossado em Santo Antônio
quer colocar o Município nos trilhos
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O processo eleitoral
de 2014 deixou traumas
profundos na socieda-
de. Dilma Rousseff ven-
ceu com margem aper-
tada, e tão logo assumiu
o segundo mandato
adotou políticas que ha-
via criticado durante os
debates e os programas
eleitorais, o que resul-
tou em queda da popu-
laridade. Rejeitada por
um Congresso domina-
do por Eduardo Cunha
e o “Centrão” – grupo
de deputados que nego-
ciam apoio político em
troca de cargos e ver-
bas –, Dilma foi derru-

Os alunos que com-
põem o projeto Câmara
Mirim do Legislativo de
Santa Maria de Itabira se
reuniram, na noite do dia
1º de agosto, para conhe-
cer um pouco mais sobre
as propostas e objetivos
da Conferência Munici-
pal dos Direitos Huma-
nos de Crianças e Ado-
lescentes, agendada para
acontecer na cidade no
dia 16 de agosto, das 7h
às 11h30, na Fundação
Francisco de Assis.

Na oportunidade, inte-
grantes da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência
Social foram à Câmara
explicar para os vereado-
res mirins o objetivo da
conferência, que debate-
rá cinco eixos, sendo a
“promoção dos direitos”,
“proteção e defesa dos
direitos”, “participação
de crianças e adolescen-
tes”, “controle social da
efetivação dos direitos e
“gestão da política”, cada
um representado por um
coordenador, que terá que
filtrar propostas.

A violência sexual
contra crianças e adoles-
centes, um dos pontos
chaves do debate que
compõe um dos eixos,
será bastante discutido,
tendo em vista que Santa
Maria tem registrado
ocorrências de abusos em
núcleos familiares.

Alunos do Câmara Mirim
de Santa Maria vão

participar de conferência

Eleições ou ilusões?
bada em abril de 2016.

O “golpe” que derru-
bou Dilma teve amplo
apoio do PSDB, do
PMDB, de setores da
classe média, da elite em-
presarial e dos grandes
meios de comunicação. A
promessa vendida a popu-
lação era de que tão logo
Dilma fosse derrubada do
poder à economia brasi-
leira iria decolar. Inúme-
ras foram as capas de re-
vistas apontando Michel
Temer como a solução.

Dois anos depois, o
Brasil bate recordes de
desemprego, direitos tra-
balhistas foram retirados,

a mortalidade infantil au-
mentou depois de quinze
anos de queda, o país vol-
tou ao mapa da fome da
ONU e doenças como fe-
bre amarela, sarampo e
paralisia infantil voltam a
ameaçar a população.
Aécio Neves, derrotado
por Dilma em 2014 e que
pregava moralidade e o
combate à corrupção, foi
flagrado pedindo dinhei-
ro ao empresário Joesley
Batista (dono da JBS) e
ameaçando matar o pri-
mo. Temer, envolvido em
escândalos com o mesmo
Joesley e tantos outros,
conseguiu arquivar dois
pedidos de impeachment
na Câmara comprando o
apoio de deputados do
Centrão. A gasolina ultra-
passa os R$ 5 o litro e o
gás de cozinha chega a
R$ 80 em grande parte do
país. Sessenta e quatro
por cento da população
adulta está com restrição
nos órgãos de proteção ao
crédito. No Brasil 62.000

pessoas são assassinadas
anualmente.

Esse é o quadro que os
candidatos postulantes à
Presidência da República,
aos governos estaduais,
ao Congresso Nacional e
às assembleias estaduais
terão que enfrentar a par-
tir de janeiro de 2019.
Além da situação caótica
do país, os candidatos têm
que lutar contra o descré-
dito da população nas ins-
tituições. Não são poucos
os que estão dispostos a
anular todos os votos e a
maior parte dos brasilei-
ros afirma que não confia
em nenhum dos três po-
deres. Políticos e juízes
são vistos como marajás
que estão mais preocupa-
dos com os altos salários
e com auxílio moradia do
que com o bem-estar da
coletividade.

Entre os que estão dis-
postos a votar nas elei-
ções de outubro, Lula,
mesmo preso, continua o
preferido pela maioria da

população, seguido pelo
tosco Jair Bolsonaro, que
apresenta soluções sim-
ples e frases feitas para
resolver a mais grave cri-
se econômica da história
do país. Marina Silva,
Ciro Gomes e Geraldo
Alckmin (com o apoio do
centrão que sustentou o
governo Temer aparecem
logo em seguida. Os de-
mais candidatos ainda não
decolaram a campanha.

Para o governo de
Minas Gerais, Antonio
Anastasia, principal alia-
do de Aécio Neves, apa-
rece em primeiro, segui-
do pelo atual governador
Fernando Pimentel e pelo
ex-prefeito de Belo Hori-
zonte Marcio Lacerda.
Curiosamente, Lacerda
apareceu na política a par-
tir de uma aliança entre o
PT de Pimentel e o PSDB
de Aécio-Anastasia. An-
tigos aliados que se tor-
naram adversários.

A disputa para o Sena-
do pode repetir em Minas

Gerais as eleições pre-
sidenciais de 2014.
Dilma Rousseff apare-
ce como a preferida dos
mineiros, enquanto Aé-
cio Neves está em se-
gundo, mas anunciou
ser candidato a deputa-
do federal, muito à fren-
te dos demais candida-
tos. Vale lembrar que
são duas vagas para o
Senado federal nas elei-
ções deste ano.

As eleições para de-
putados federais e esta-
duais são as que mere-
cem menos importância
por parte da população,
embora os respectivos
parlamentos, na teoria,
são o poder mais próxi-
mo do povo.

Analisando as ten-
dências há dois meses
das eleições, é ilusão
achar que as coisas vão
melhorar a partir do
próximo ano.

A secretária municipal
de Assistência Social,
Márcia Aparecida Lage,
ressaltou durante o en-
contro que ninguém me-
lhor que os próprios ado-
lescentes para participar e
contribuir com as discus-
sões e que os alunos do
Câmara Mirim vão enri-
quecer os debates e as
propostas, que serão leva-
das para discussões em
níveis estadual e federal.

Durante a reunião na
Câmara de Santa Maria de
Itabira, ficou definido que
os alunos também vão re-
citar poemas do livro “Di-
versidade”, que retrata que
não basta reconhecer que
as pessoas são diferentes e
que é preciso respeitar as
diferenças, seja no aspec-
to físico, no comportamen-

to ou na personalidade.
O vereador Flágson

das Mercês Duarte “Fafá
de Isaías”, autor do pro-
jeto Câmara Mirim, dis-
se que a conferência no
dia 16 será muito impor-
tante e espera que pais e
escolas, mesmo que in-
diretamente, participem.
Flágson Duarte lembrou

ainda que o Câmara Mi-
rim tem em pauta outras
ações, como meios para
reduzir o número de ca-
chorros abandonados na
cidade, balanço da cam-
panha Lixo nas Ruas,
Descarte Esta Ideia e a
melhoria dos sinais de
trânsito em parceria com
o comércio local.

A direção do Hospi-
tal Nossa Senhora das
Dores (HNSD) entre-
gou, na terça (7), uma
nova ala com 10 novos
leitos de Unidade de
Tratamento Intensivo
(UTI), que atenderá pa-
cientes do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).
Com mais esta ala, o
HNSD contará agora
com 20 leitos para aten-
der Itabira e região.

A expansão do bloco
cirúrgico do hospital, e
também destes 10 leitos
de UTI, poderá contri-
buir de forma significa-
tiva para que a institui-
ção seja credenciada na
realização de cirurgias
cardiovasculares, uma
das principais metas da
atual administração.

Segundo o provedor
do HNSD, Vaquimar
José Vaz, a microrregião
atendida pelo hospital

HNSD inaugura 10
novos leitos de UTI

tem muito a ganhar com
o credenciamento des-
tes 10 leitos. De acordo
com ele, a demanda de
leitos de UTI na região
é muito grande e muitos
pacientes, na maioria
das vezes, precisam se
deslocar para outros
municípios, principal-
mente para Belo Hori-
zonte, perdendo o con-
tato mais próximo com
a família e com a pró-
pria residência.

Os investimentos
apenas na obra estrutu-
ral, sem contar os equi-
pamentos e o custo ope-
racional com a equipe,
é de aproximadamente
R$ 1 milhão, financia-
dos por meio de parce-
rias entre o HNSD e o
Governo do Estado. O
Município e o Ministé-
rio da Saúde, entraram
com a complementação
na diária de custeio.

Flágson Duarte acompanhou a sessão e falou da importância da conferência

A secretária municipal de Assistência Social, Márcia
Aparecida Lage, esclareceu temas da proposta

O provedor do Hospital Nossa Senhora das
Dores Vaquimar José Vaz e o prefeito Ronaldo
Lage Magalhães inauguraram na manhã desta

terça (7) os 10 novos leitos da Unidade de
Tratamento Intensivo (UTI)
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Depois de 51 dias de
campanha, após a publi-
cação das chapas, em 18
de junho, termina nesta
quinta, 9 de agosto, às
17h, a eleição para a es-
colha da chapa que co-
mandará o maior e mais
poderoso sindicato do
Centro Leste de Minas, o
Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Ex-
tração Mineral e de Pes-
quisa, Prospecção, Extra-
ção e Beneficiamento do
Ferro e Metais Básicos e
demais Minerais Metáli-
cos e não Metálicos de Ita-
bira e Região (Metabase).

 Estima-se que o re-
sultado da apuração saia
até o final da tarde de sex-
ta (10), tendo em vista
que o processo de votação
é feito por meio de urnas

Inflama a disputa pela
direção do Metabase

Em quatro anos, a chapa eleita para o maior e mais poderoso
sindicato da região movimentará cerca de R$ 36 milhões

eletrônicas cedidas pelo
Tribunal Regional Eleito-
ral (TER).

Duas chapas estão na
disputa para o quadriênio
2019/2022, a União e
Luta (1), composta pelo
atual presidente, Paulo
Soares de Souza, que co-
manda o sindicato desde
2003 e busca o quinto
mandato e a opositora
Chapa 2, a Oposição Uni-
ficada, encabeçada por
André Viana Madeira,
que saiu da vice-presidên-
cia do Metabase para ten-
tar pôr fim a 16 anos de
continuísmo.

Pelas informações,
são esperados cerca de
3.600 eleitores dos cerca
de 4 mil aptos a votar,
entre eles, aposentados,
pensionistas e trabalhado-

res da ativa da Vale em
Itabira, da Anglo Ameri-
can, em Conceição do
Mato Dentro, e de outras
empresas de extração mi-
neral em Itabira e em mais
32 municípios da região.

Os dois candidatos,
além de serem funcioná-
rios da Vale e sindicalis-
tas, são vereadores em
Itabira, fato que tornou a
disputa sindical até aqui
mais equilibrada, ganhan-
do também holofotes no
campo político.

Em sua chapa, Paulo
Soares traz como vice
Mauro Lúcio Salgado e
André Viana apresenta
como vice Carlos Este-
vam Gonzaga.

Mas o que está por trás
da disputa para dirigir o
maior e mais poderoso sin-

dicato de classe do Centro
Leste de Minas, vai além da
invejável estrutura, compos-
ta por clube social, papela-
ria, farmácias e colônia de
férias na praia de Jacaraípe,
no Espírito Santo, mas um
caixa que movimenta R$
8,589 milhões por ano, va-
lor semelhante ao orçamen-
to de centenas de prefeitu-
ras do interior de Minas.
Para 2019, o valor deve che-
gar a R$ 9 milhões. Multi-
plicado, em quatro anos, a
chapa eleita contará com
cerca de R$ 36 milhões.

Uma máquina podero-
sa, como classificou Car-
los Drummond de Andra-
de em poema que, aliás,
pode ser observado em um
grande painel afixado no
prédio do Metabase, no
bairro Pará, em Itabira.

O opositor André Vi-
ana falou com a reporta-
gem do Folha Popular e
não poupou críticas à pos-
tura da atual presidência,
principalmente quanto à
falta de transparência nos
atos administrativos, situ-
ação que, segundo ele,
tem corroído o sindicato
e penalizado os trabalha-
dores há 16 anos.

“Já estão há 16 anos
no poder. É um continu-
ísmo que está deixando
marcas terríveis tanto no
aposentado quanto nos
trabalhadores. Veja os
aposentados. A Valia as-
siste cerca de 15 mil apo-
sentados. Destes, 10 mil
não recebem o suficiente
para pagar o plano de saú-
de do Pasa e a saída é ade-
rir ao SUS. Tenho amigos
que se aposentaram mas
não saem da Vale, porque
sabem que não consegui-
rão se manter.

O Metabase perdeu
força, não representa seus
associados como deveria,
e pior, faz uso da mentira
para enganar os aposen-
tados, cito como exemplo
o ValeMais, que eles aban-
donaram, mesmo tendo
conselheiros da atual ges-
tão dentro da Valia, fato
que poderia somar em fa-
vor dos aposentados. E o
superávit da Valia?

O sindicato também
mente para enganar o
aposentado. Em 2015 e
2016 não houve o supe-

Candidato André Viana faz denúncias,
ataca continuísmo e Paulo se enfurece

rávit, em 2017, houve
uma cifra pequena, mas
neste ano, em 2018, ano
de eleições, eles articula-
ram para conseguir libe-
rar o dinheiro que está lá
e é do aposentado, e o
mais triste, pagam covar-
demente a conta-gotas
devido a interesses eleito-
reiros da atual gestão.
Enquanto isso, os aposen-
tados estão morrendo sem
receber totalmente o que
é de direito. Existem leis
federais quanto ao paga-
mento do superávit. Eles
estão enganando o apo-
sentado, os pensionistas e
o próprio trabalhador da
ativa. Precisamos resgatar
a postura responsável, de

luta e de conquistas em
favor dos associados. Veja
bem, a PLR não é fruto do
sindicato, mas mereci-
mento do trabalhador pelo
seu suor e a Vale paga o
benefício para manter o
profissional motivado,
porque a Vale hoje não
tem salários. Mas a atual
gestão do Metabase tem
gasto mais de R$ 400 mil
por ano com publicidade
para propagar ações men-
tirosas, por outro lado,
nossa colônia de férias em
Jacaraípe está abandona-
da, precisando ser realoca-
da para um local melhor,
precisamos acabar com à
‘peixada’ quanto a distri-
buição de senhas em perí

O candidato da Chapa
1, da situação, Paulo So-
ares, que comanda o Me-
tabase há 16 anos, tam-
bém foi procurado para
falar da eleição e de pla-
nos para o sindicato caso
seja reeleito, mas se ne-
gou a falar com a repor-
tagem do Folha Popular,
já que o seu concorrente,
André Viana, já teria se
pronunciado. Paulo Soa-
res deixou a sala da asses-
soria de imprensa do Me-
tabase bastante nervoso,
pronunciando palavras
pejorativas ao concorren-
te e batendo a porta.

A Feira da Agricul-
tura Familiar realizada
na quinta-feira (2) na
praça Central de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo comprova o incenti-
vo da administração
municipal aos produto-
res do município.

Promovida pela
Prefeitura e organizada
pela Secretaria Munici-
pal de Agricultura, jun-
tamente com a Secreta-
ria Municipal de Traba-
lho e Desenvolvimento
Social, a feira movi-
mentou a cidade. Du-
rante todo o dia, diver-
sas pessoas comparece-
ram ao local para
comprar quitandas, do-
ces, salgados, legumes,
verduras, frutas e arte-
sanato produzidos em
diversas comunidades
de São Gonçalo.

Quatorze produto-
res são-gonçalenses
aderiram à proposta e
comercializaram seus
produtos. Valnete La-
cerda, da comunidade
do Bamba, levou ver-
duras, doces, temperos
e fubá para vender. Se-
gundo ela, a iniciativa
foi excelente por opor-
tunizar a troca de expe-
riências, além de fo-

Governo de São Gonçalo
incentiva a agroindústria

mentar o comércio. “A
feira é mais uma forma
de valorizar os produtos
da nossa região. Vendi
bastante e achei muito
bom poder conversar e
trocar informações com
outras pessoas”, afirma.

A quitandeira da lo-
calidade de Demanda,
Ivanete Martins da Cos-
ta, vendeu praticamente
toda mercadoria que le-
vou para a feira e elogiou
o apoio recebido.  ”A
Prefeitura e a Emater dão
todo o apoio para parti-
ciparmos da feira. A es-
trutura montada pra gen-
te é muito boa. Se não
fosse isso, talvez muitos
não conseguiriam parti-
cipar”, observa.

Para o prefeito de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho, a Fei-
ra da Agricultura Fami-
liar é mais uma ação
de fortalecimento do
agronegócio.  “A feira
dá visibilidade aos pro-
dutores rurais e poten-
cializa a abertura de no-
vos canais de comerci-
alização. Tenho certeza
que vai contribuir para
garantir mais renda para
o homem do campo”,
ressalta Antônio Carlos.

Prefeito Antônio Carlos visita a feira e
acredita na geração de renda

A Prefeitura Muni-
cipal de Conceição do
Mato Dentro, por meio
do Núcleo de Apoio à
Saúde da Família
(Nasf) da Secretaria
Municipal de Saúde, irá
promover a capacitação
para cuidadores de ido-
sos e pessoas acama-
das. A atividade será
realizada no plenário da
Câmara Municipal na
tarde do próximo dia 31
de agosto, sexta-feira.
O treinamento é gratui-

Conceição oferece curso
de cuidador de idosos

to e a inscrição pode ser
feita no próprio dia, no
local do curso. Serão
tratados seis temas. “A
qualificação no cuidado
traz grande benefício na
qualidade de vida e
bem-estar físico do ido-
so e aos pacientes aca-
mados, reduzindo assim
muitos agravos a sua
saúde em diversos as-
pectos”, declarou a se-
cretária municipal de
Saúde, Marizélia Ra-
dicchi.

André Viana falou das eleições e denunciou a falta
de transparência em 16 anos de gestão da Chapa 1

Paulo Soares
se enfurece e

se nega a fazer
comentários

odos de alta tempora-
da para hospedagens e re-
ver questões como o in-
vestimento de mais de R$
1,3 milhão por ano para
manter o clube em Itabi-
ra, sem licitação. Não teve
melhoria, mas o dinheiro
saiu do caixa do Metaba-
se, saiu do bolso do asso-
ciado”, disse André Viana,
considerando que é respei-
tador das urnas e de uma
eleição sem fraudes, di-
zendo que o grande desa-
fio é conquistar o trabalha-
dor com ações verdadeiras,
principalmente agora, com
a lei que não obriga mais a
contribuição sindical.
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NOITE DE GALA COM
PREMIAÇÕES

DIA 27 DE OUTUBRO DE 2018, NO
REAL CAMPESTRE CLUBE - ITABIRA

B A N D A   A R T E   F I N A L   -   B H   /
B U F F E T   B A R E N Z E

TROFÉUS CARLOS DRUMMOND DE
ANDRADE – CLARICE LISPECTOR –

MADRE TERESA DE CALCUTÁ –
JOVENS DE SUCESSO – MÉRITO

ESPORTIVO – MACHADO DE ASSIS

O conceituado médico
homeopata e membro da
Academia Brasileira de

Letras, Alessandro Carva-
lho de Sousa, da cidade de

Divinópolis, receberá, dia 27
de outubro, no Real Cam-
pestre Clube, a honraria

com o Troféu Carlos Drum-
mond de Andrade

Toda competência do
analista na empresa Cemig
em Belo Horizonte, Daniel

Resende Bretas, estará
presente, dia 27 de outubro,
no Real, para ser distinguido
com a honraria Troféu Carlos

Drummond de Andrade,
Destaques do Ano

A super premiada
médica, escritora e

musicista Suzana de
Albuquerque de Paiva,
de BH, figura, honrosa-

mente, na seleção das
convidadas que serão

premiadas com o Troféu
Clarice Lispector, na

solenidade de gala dos
Melhores do Ano, dia 27

de outubro, no Real
Campestre Clube. Na
foto uma recordação
quando foi premiada
com o Troféu Drum-
mond-edição especial
Ouro, comemorativo
aos 50 anos do evento

Destaques do Ano

Ana Paula Quintanilha
Bastos de Jesus, escritora de

Taboão da Serra-SP, en-
grandecerá ainda mais sua

galeria de honrarias ela será
homenageada com o Troféu
Clarice Lispector, dia 27 de
outubro, no Real Campestre

Clube

Jean Tadeu de Mello Silva,
de São Paulo, é jornalista,

empreendedor social e
idealizador do portal e

livraria virtual “Inspiran-
do Sonhos” que enfatiza a

trajetória de escritores,
artistas, músicos e pessoas

que promovem ações
culturais que impactam

positivamente a sociedade.
Ele virá, especialmente, dia

27 de outubro, ao Real
Campestre para ser laure-
ado com o Troféu Carlos

Drummond de Andrade na
solenidade da 53ª edição

Destaques do Ano

A brilhante advogada
Joselina Majeski, da cidade

de Santa Maria de
Jetibá-ES, com muito

merecimento será premiada
com o Troféu Clarice Lis-

pector, dia 27 de outubro, no
Real Campestre Clube,

durante a solenidade da 1ª
edição Os Melhores do Ano


